

Fernando Castillo Opazo (Universidad Andrés Bello, Santiago de Chile),
fernando.castillo@unab.cl

Chile y las características del comercio a larga distancia con los ingleses en el siglo XIX.

Durante el siglo XIX, el Estado de Chile buscó diversos mecanismos para insertarse en la economía mundo: reformas, empréstitos, la invitación para la inversión privada, sobre todo extranjera. En este escenario surgió una nueva forma de dominación informal, que se diferenciaba abiertamente de la colonial hispana.

Lo particular de esta nueva forma de dominio es que no se realizó como parte de la política oficial del Estado Británico, sino por medio de las diversas iniciativas de inversión, mayoritariamente en el comercio y la minería, que desarrollaron los capitales privados ingleses, inversiones que, al mismo tiempo, impulsaron y ayudaron al proceso de modernización del país.

El objetivo de la ponencia es presentar las transformaciones actitudinales de estos inversionistas durante el siglo XIX, pasando desde la conformación de grandes casas comerciales hacia el mundo del empresariado en particular. En segundo lugar, se analiza su influencia sobre los comerciantes locales.

Algunas de las fuentes consultadas son las referidas a la representación diplomática de Chile en Francia e Inglaterra. También están considerados los Documentos del Archivo del Salitre.